

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### @DefensaEc

#Esmeraldas Al cumplirse un año de creación de la #Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, se realizó una ceremonia militar que contó con la participación del Grad. Luis Lara, Ministro de Defensa Nacional y Grad. Nelson Proaño Jefe del Comando Conjunto de las @FFAAECUADOR.#NoParamosEc. [Ver más](#)



### @DefensaEc

La solidaridad de @FFAAECUADOR presente en todos los rincones de nuestro país. #NoParamosEc #porlapazyelecua. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 El #AntiguoCírculoMilitar presenta un cielo adornado con detalles de repujado floral y ornamental. 🌈 Importado de Europa, el diseño policromado en latón prensado exhibe varios estilos y colores. 🌈 Proviene de la casa The Edwards Manufacturing Co. de Cincinnati. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 El retrato es una expresión artística que plasma los rostros y las emociones de las personas. En el Museo #CasaDeSucre existen varias de estas obras y ¡tú puedes convertirte en una de ellas! Te esperamos este sábado: 🕒 12:00 🗝 Ingreso libre. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 ¡Celebremos el Día Nacional del Cóndor! Ec 👉 🏛 En el #AntiguoCírculoMilitar, descubre la majestuosidad de esta ave emblemática. 🌈 ¿Te animas a crear tu propio cóndor y darle vida en un paisaje andino? 🏔️ 🗝 ¡Ven y únete a esta experiencia cultural! [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 🏛 El equipo Museo #CasaDeLosTratados participó en la clausura del año escolar en la Escuela de E. B. "27 de Febrero" 🏛. 🌈 Nuestro compromiso es promover la historia, colaborando estrechamente con las instituciones educativas para enriquecer el aprendizaje 📖 👧 👦. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Un año de la creación de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas. Expreso

Con una ceremonia, las Fuerzas Armadas (FF. AA.) y el Ministerio de Defensa celebraron el primer aniversario de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, que se creó para hacerle frente a los grupos delictivos organizados que operan en la zona de influencia de la frontera entre Ecuador y Colombia. [Ver más](#)



### El martes la Corte de Pichincha anuncia su resolución en el caso de homicidio el 30S. Expreso

El próximo martes la Corte de Pichincha anunciará si ratifica el sobreseimiento de los sospechosos del presunto delito de homicidio de dos militares y un policía, ocurridos el 30 de septiembre de 2010 o llama a juicio como solicitó la Fiscalía. El caso llegó a esa instancia en apelación. La semana pasada se realizó la audiencia en la que el tribunal escuchó los argumentos de la Fiscalía. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

## Macará plagado de minería, según habitantes. La Hora

El cantón Macará, zona fronteriza, a parte del contrabando de los productos desde el Perú, también desde algunos años enfrenta el problema de la minería artesanal y con maquinaria. En varios operativos realizados anteriormente se han decomisado máquinas y artículos destinados para el trabajo minero. Ciudadanos piden mayor control. [Ver más](#)



## Debido a la inseguridad, reciben clases virtuales. La Hora

La medida seguirá hasta que la situación esté bajo control. Los alumnos de tres unidades educativas de las parroquias rurales La Unión y Caracol (Babahoyo) reciben clases de manera virtual. Esta decisión fue tomada por las autoridades de Educación y de seguridad de la provincia, luego del ataque armado. [Ver más](#)



## Alfredo Ortega: “Las mafias no se eliminan de la noche a la mañana”. Expreso

Luego de las publicaciones de EXPRESO sobre irregularidades en las compras de medicina en los hospitales de Durán, Bahayoyo o Valdivia, el IESS pidió auditorías a la Contraloría. A ese problema se suma otro sobre la sostenibilidad en el tiempo del fondo de pensiones. Alfredo Ortega, presidente del Consejo Directivo del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) desde julio de 2022, responde. [Ver más](#)



## El programa ‘Escuelas Seguras’ ejecuta tareas preventivas en Guayaquil. Expreso

Personal docente y padres de familia de la Unidad Educativa Manuela de Santa Cruz y Espejo, ubicada en el Guasmo Sur, fueron capacitados por policías comunitarios y miembros del Departamento de Violencia Intrafamiliar (Devif), sobre la violencia en los ambientes educativos, sus tipos, ciclos y medidas para prevenirla. [Ver más](#)



## Extorsión afecta la distribución de productos en Guayaquil. Primicias

Distribuidoras de alimentos y bebidas de consumo masivo dejaron de ingresar con sus camiones a Nueva Prosperina, el distrito más violento de Guayaquil. La Cámara de Comercio propone a las empresas trabajar en conjunto en planes de seguridad. [Ver más](#)



## Prisión para implicado en el robo de una bodega de la Policía. Primicias

Juan Carlos C. fue sentenciado a nueve años y cuatro meses de prisión como autor directo del robo de armas de fuego almacenadas en una bodega de Antinarcóticos de la Policía Nacional, ubicada en la vía a Daule, al norte de Guayaquil. El Tribunal de Garantías Penales de Guayas también le impuso una multa de 26 salarios básicos unificados. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#Sucumbíos @FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y seguridad hidrocarburífera, en el sector #AguaricoNorte, se encontró un acople clandestino con los siguientes hallazgos:

-305 Mts de manguera

-01 Piscina artesana

-500 Galones de gasolina #FFAAContigo ec. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#GuayasDos personas fueron aprehendidas durante un allanamiento en el sector de Yaguachi, en la vivienda se decomisó 1 arma de fuego, municiones y 81 sobres de sustancias sujetas a fiscalización. #FFAAContigoec. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

@confeniae1

#URGENTE En la comunidad Damointaro territorio Waorani, a 38 minutos de vuelo desde la Shell #Pastaza ocurre un accidente de una avioneta, según la información proporcionada por los moradores los ocupantes están vivos. [Ver más](#)



## COYUNTURA

**Encuestas: radiografía necesaria para que el elector pueda tomar la mejor decisión posible en las elecciones anticipadas. La Hora**

El plazo para la entrega de solicitudes de inscripción de personas naturales y jurídicas que quieran realizar pronósticos electorales vence el 22 de julio de 2023. En 45 días, los 13.4 millones de ecuatorianos habilitados para sufragar volverán a las urnas para designar, en una elección anticipada, Presidente y Vicepresidente de la República, y 137 asambleístas. [Ver más](#)



**Ocho países se preparan para Cumbre Amazónica. La Hora**

Los ocho países de la cuenca amazónica se reúnen desde este 6 de julio de 2023 en la selvática Leticia para empezar el «camino a la Cumbre Amazónica», un encuentro preparatorio de la cita que se celebrará en agosto en Belén do Pará y al cual se sumarán el 8 de julio los presidentes de Colombia, Gustavo Petro, y Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva. [Ver más](#)



**La Inversión Extranjera Directa apenas sumó \$17 millones en el primer trimestre de 2023 y complica a la economía ecuatoriana. La Hora**

El resultado entre enero y marzo de 2023 es el más bajo registrado al inicio de los últimos ocho años. El 'shock de inversiones' que prometió Guillermo Lasso nunca tomó vuelo. En su momento, como candidato y presidente electo, Guillermo Lasso ofreció un "shock de inversiones y consumo", que le diera un impulso a la economía ecuatoriana. [Ver más](#)



**Nuevo decreto presidencial beneficiaría a deudores de créditos educativos. La Hora**

Un total de 6.254 créditos educativos vencieron entre 2010 y 2023. Con el decreto de ley anunciado por el Gobierno se propone condonar los intereses. ¿Quiénes serían beneficiarios?. El nuevo decreto de ley emitido por el presidente de la República. [Ver más](#)



**Comisión Anticorrupción pide los nombres que intentaron sobornar a Zapata. Expreso**

Luego de que el ministro del Interior, Juan Zapata, reveló a Diario EXPRESO que intentaron sobornarlo con \$ 2 millones para que dirigiera la compra de chalecos antibalas de la Policía Nacional, diferentes frentes exigen que se divulguen los nombres de quiénes y cuándo fue que lo hicieron. [Ver más](#)



**La inflación de junio de 2023 llegó a 1,69% impulsada por productos como el arroz. Expreso**

La inflación mensual de junio de 2023 llegó a 0,37 %, según cifras del Índice de Precios al Consumidor (IPC) del Instituto Ecuatoriano de Estadística y Censos (INEC). En tanto que la inflación anual, es decir, comparada con junio de 2022, se situó en 1,69 %. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

## 1.432 candidatos a asambleístas buscan llenar 137 curules. Primicias

Las elecciones de agosto próximo serán atípicas, no sólo por la premura con la que tuvieron que ser organizadas, sino también por el reducido número de candidatos a asambleístas que aparecerán en las papeletas. Estas elecciones extraordinarias obligaron a los partidos y movimientos a hacer definiciones de último minuto. [Ver más](#)



## Ecuador negocia con EE.UU. la apertura de un centro de migrantes. Primicias

Entre las medidas adoptadas por el gobierno de Joe Biden, en Estados Unidos, para reducir las cifras de migrantes irregular, está el anuncio de la creación de Centros Regionales de Procesamiento Migratorio (RPC, por sus siglas en inglés). Los primeros RCP se abrirán en Colombia y Guatemala. Pero el Gobierno ecuatoriano también quiere participar de la iniciativa. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Consecuencias de gastarse la Reserva Internacional. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo

La semana pasada comentamos aquí el peculiar fenómeno de que varios candidatos a la Presidencia consideran que la Reserva Internacional (RI) es como una especie de piñata sin dueño a la cual proponen meterle la mano para “reactivar la economía”. Esto es curioso porque una de las consecuencias de financiar el gasto público con la RI sería precisamente lo contrario. [Ver más](#)



### Yasuni, lo que está en juego. Kurt Freund Ruf. El Comercio

También escuchado la opinión de múltiples juristas sobre la pertinencia de esta consulta cuando ya existe una amplia infraestructura con inversión del Estado sobre la pertinencia de la misma 10 años más tarde. Además si la actual constitución en el artículo 286 señala que los egresos para la educación, salud y justicia pueden ser financiados con ingresos no permanentes y todas estas áreas junto con los GAD provinciales. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Los planes de trabajo. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio

Los candidatos a la presidencia de la república han cumplido con la tarea que dispone el Código de la Democracia y han presentado sus respectivos planes de trabajo, que serán puestos en ejecución, de ganar las próximas elecciones. Aunque no se encuentra una clara separación frente a lo que significa un Plan de Desarrollo, se trataría de especificación de actividades que se acometerán en todo los órdenes relacionados con el ejercicio de la Función Ejecutiva. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Ejércitos latinoamericanos. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Luego de la independencia, en los países de América Latina los ejércitos que se habían formado en las campañas de la “Guerra Magna”, pasaron a formar parte de las nacientes estructuras de los estados nacionales y ejercieron gran influencia en la vida política y social, convirtiéndose en pilares del poder. A lo largo del siglo XIX, los militares cumplían labores castrenses y también fueron actores. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### La empatía. César Ricaurte. La Hora

En lo que va de 2023, una tercera periodista ha tenido que escapar de su lugar de trabajo y su vida tras ser víctima de un gravísimo atentado y las intolerables amenazas que ha estado recibiendo desde hace algunos meses. Por un momento, cerremos los ojos y visualicemos la situación del otro. En este caso, una joven periodista madre. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

<p><b>Revivir a Kingman y revivir derechos. Jose Vaca Jones. La Hora</b> Transitamos la historia en círculos inocuos. Entregamos toda nuestra energía en una carrera intrascendente por lo material, alejándonos como seres sociales, y estructuramos nuestras comunidades desde formas poco profundas, lejanas al humanismo, cerradas a la sensibilidad por el otro, donde se privilegia la vanidad y la incultura – diversión inmediata que se produce y consume. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ineficacia jurídica. Wellington Toapanta. La Hora</b> A menos que ‘ambientalistas’ coaligados amañen procesos jurídicos, al Gobierno no le debería preocupar el resultado de la consulta popular, porque no haría pausa ni cesaría la exploración o la producción petrolera en los amazónicos campos Ishpingo, Tambococha, Tiputini, por no estar tipificados en la pregunta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La maldición del utopismo. Ruby Mena Melo. La Hora</b> Existe un video creado por David Firth, donde se muestra la historia de un doctor quien inventó un producto llamado ‘cream’ (cuyo nombre también es el título del relato). ‘Cream’ es una crema que, con solo aplicarla, soluciona toda clase de problemas. Desde una herida en tu piel hasta poder duplicar objetos o comida. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hacia un sector bancario más dinámico. Juan Carlos Díaz Granados. Expreso</b> La banca desempeña un papel crucial en la economía ecuatoriana al proporcionar financiamiento a las empresas y fomentar el crecimiento económico. Recientemente se ha realizado una modificación en la metodología para calcular los techos de las tasas de interés, en especial para crédito corporativo y empresarial. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>De nuevo: arbitraje de seguros. Eduardo Carmigniani. Expreso</b> Decía la semana anterior que, si bien la Ley General de Seguros (art. 25) permite que la Superintendencia de Compañías determine “...las cláusulas prohibidas [en las pólizas de seguro] las cuales carecerán de efectos y se tendrán por no escritas”, se le había pasado la mano cuando incluyó en el listado respectivo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La fiscal y los candidatos a la Presidencia, en distintas dimensiones. Thalía Flores y Flores. Primicias</b> La amenaza más reciente contra la Fiscal General del Estado, Diana Salazar, la madrugada del 1 de junio pasado, mediante un video en el que un grupo armado, que decía tener todas las ubicaciones de la funcionaria, hablaba de asesinar a su pequeña hija, tiene una dimensión que espeluzna a todos. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 07 de julio de 2023

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Se cumple un año de la Fuerza de Tarea Conjunta. Mención Ministro de Defensa <b>Teleamazonas 6-julio-2023</b></p>	
<p>Fuerza de Tarea Conjunta cumple un año de creación en la provincia. Mención Ministro de Defensa. <b>Ecuavisa 06-jul-2023</b></p>	
<p>Durán indagan asesinato de la Bola. Mención FF.AA. <b>TC 6-julio-2023</b></p>	
<p><b>Entrega recepción de helicóptero en Manabí. – OromarTV 6-julio-2023</b> En una ceremonia militar, el Comandante General del Ejército Gustavo Acosta entregó un helicóptero en reemplazo del que se cayó en 2022 en Portoviejo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Nuestra Fuerza Aérea – Fuerza Aérea 6-julio-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El INAMHI alerta de fuertes lluvias hasta el 10 de julio en el país – OromarTV 6-julio-2023</b> El Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología emitió una nueva alerta, en donde advierte sobre lluvias de variable intensidad con tormentas y ráfagas de viento ocasionales en la Región Litoral, Amazonía y estribaciones de la Cordillera Oriental y Occidental, que estarán presentes hasta el próximo 10 de julio. <a href="#">Ver más</a></p>	